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CONSIGLIO DIRETTIVO AIPDA 

Verbale della seduta del 10 novembre 2022 

Il giorno 10 novembre 2022, alle ore 18.30, si è riunito con modalità telematica il Consiglio 
Direttivo Aipda. Sono presenti in collegamento mediante la piattaforma Teams, ovvero si uniscono 
nel corso della riunione, i Prof.ri: Francesco Manganaro (Presidente), Alfredo Contieri, Monica 
Delsignore, Diana Urania Galetta, Remo Morzenti Pellegrini e Fabrizio Tigano. Sono assenti 
giustificati i proff. Lorenzo Casini, Nino Paolantonio e Giuseppe Piperata. Assiste alla riunione, il 
dott. Rocco Parisi, che svolge funzioni di segreteria per l’Associazione.  

Nel corso della riunione sono stati trattati i seguenti punti all’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente 
2. Esiti del Convegno nazionale e dell'incontro dottorandi 
3. Relazione su incontro CASAG-ANVUR 
4. Modifiche del sito 
5. Gruppi di lavoro e Osservatori 
6. Iniziative editoriali 
7. Varie ed eventuali 

 

Pt. 1 e 2 dell’o.d.g. 
Il Presidente avvia la seduta esprimendo vivo compiacimento per l’ottima riuscita del 

Convegno nazionale dello scorso ottobre e comunica che alcuni contributi degli intervenuti sono già 
disponibili e pubblicati sulla sezione Forum del sito dell’Associazione. 

Vista la riuscita e l’ampia partecipazione dell’incontro del Coordinamento dei Dottorandi si 
propone di organizzare nel prossimo anno solare sei incontri, ciascuno rispettivamente dedicato alla 
tematica dei sei diversi gruppi e comunque aperto alla partecipazione di tutti i dottorandi, 
coinvolgendo colleghi disponibili a introdurre i lavori ed a partecipare alla discussione. 

 



Pt. 3 dell’o.d.g.: 
Il Presidente comunica che ha avuto luogo un incontro tra i Componenti della Casag con il 

Presidente e la Vice Presidente dell’ANVUR, al fine di valutare i risultati finali della procedura di 
valutazione della ricerca. La prof.ssa Marina Brollo, responsabile dell’area giuridica della procedura 
di valutazione della qualità della ricerca ANVUR, ha presentato i dati e le elaborazioni statistiche, 
tracciando un quadro chiaro dei risultati. 

Alla presentazione è seguito un dibattito che ha ancora una volta messo in luce la sensibile 
differenza che esiste tra i settori scientifici in cui i prodotti della ricerca sono indicizzati e i settori, 
come quello giuridico, in cui si adotta la peer-review. L’indicizzazione, basata su criteri certi e 
predeterminati, consente di orientare i propri lavori scientifici in modo tale da ottenere la migliore 
valutazione possibile, mentre ciò è impossibile nel caso di una valutazione tra pari. Si è rilevato 
inoltre che, nella peer-review, la possibilità di ottenere la qualifica di ottimo per un lavoro scientifico 
comporta, secondo le regole fissate da ANVUR, la necessità che ai tre criteri di valutazione dei 
prodotti scientifici vengano attribuiti tre dieci o almeno due dieci ed un nove, valutazione 
difficilmente ottenibile in una valutazione tra pari. Le ricadute appaiono assolutamente gravi non 
solo per il singolo Docente valutato ma anche per i gruppi scientifici presenti nei Dipartimenti. 
Infine, i dati esaminati dimostrano come anche nella stessa Area giuridica sussistano molte diversità 
di valutazione, tanto che alcuni SSD hanno molti prodotti eccellenti ed altri molti pochi, in una 
misura assai anomala. 

L’incontro si è concluso con l’impegno di CASAG di proporre ad ANVUR alcune modifiche del 
sistema di valutazione per l’Area giuridica in particolare. 

 

Pt. 4 dell’o.d.g. 
Il Presidente sottolinea, come già proposto in sede di Assemblea nazionale a Bologna, quanto 

possa essere utile pubblicare sulla pagina Youtube Aipda le registrazioni dei convegni organizzati dai 
Soci nei diversi Atenei di appartenenza. Anche i lavori del Convegno nazionale di Bologna saranno 
pubblicati sul sito Youtube, appena il video sarà consegnato dalla Segreteria SPISA, che lo sta 
componendo. 

 
Pt. 5 e 6 dell’o.d.g. 
Il Presidente ritiene importante riprendere l’iniziativa relativa ai Gruppi di lavoro e/o 

Osservatori, vista la fase di trasformazione e riforme che caratterizza il presente momento storico. 
Alla conclusione di un ampio dibattito, si concorda che, al momento, la riforma in essere del Codice 
dei contratti pubblici costituisca tema di sicuro interesse (come potrebbe essere il Processo 
amministrativo), sul quale sarebbe opportuno coinvolgere la comunità scientifica, costituendo un 
Osservatorio sui contratti pubblici, coordinato dal Direttivo Aipda, che coinvolga Soci o studiosi che 
vogliano parteciparvi, anche al fine di produrre documenti da diffondere in ambito scientifico e 
professionale. 

 
Pt.7 dell’o.d.g. 
Il Presidente comunica al Consiglio che è giunta la richiesta di essere ammesso all’Associazione 

del Prof. Michele Trimarchi, ordinario di diritto amministrativo presso l’Università di Foggia. Il 
Consiglio all’unanimità, esprimendo vivo compiacimento, ammette il nuovo Socio, salva la 
successiva ratifica dell’Assemblea, come da disposizione statutaria. 

La riunione si chiude alle ore 20:00. 

           F.to Il Presidente                  F.to Segretario 

Prof. Francesco Manganaro     Prof.ssa Monica Delsignore 


